



PRÁCTICAS USUALES DEL TRATAMIENTO DE ANAFILAXIA REPORTADO POR LOS MÉDICOS GENERALES EN LOS SERVICIOS DE URGENCIAS DE CINCO CENTROS MÉDICOS DEL PAÍS

Mauricio Sarrazola San Juan M. Carlos Arguello López; Deysi Barrera Meléndez; Lucia Benjumea Gutiérrez; Maria Jaúregui Buitrago, Johan Martínez Lizarazo; Cindy Rada Campuzano

RESUMEN

Antecedentes: Los estudios que analizan el correcto manejo de la Anafilaxia en diferentes grupos poblacionales indican la alta discordancia entre profesionales y el inadecuado abordaje del paciente en esta patología.

Objetivos: Describir las prácticas usuales de tratamiento de anafilaxia reportado por los médicos generales del servicio de urgencias y contrastarlo con las guías actuales de manejo de la WAO.

Metodología: Se realizó un estudio descriptivo tipo encuesta evaluando a la población médica que labora en urgencias. Tras un muestreo por conveniencia, se incluyeron 50 médicos que trabajaron durante el año anterior al inicio de la investigación en el servicio de urgencias. Se excluyeron especialistas y aquellos que se negaron a la encuesta.

Resultados: Del total de médicos, encuestados, la mayoría fue de sexo masculino (82%), médicos graduados en los primeros doce años de este siglo (65,51%), con tiempo de labor en el servicio de urgencias entre uno y veintiséis años con una media de 12,6 años. Los síntomas por los cuales realizaron el diagnóstico fueron en su mayoría de tipo cutáneo, angioedema (62,06%), seguido de hipotensión (44.82%). El agente causal específico más mencionado fue la picadura de abejas (68.97%). Como tratamiento, la gran mayoría de médicos no escogieron la epinefrina ni la vía de administración adecuada, la opción de adrenalina intramuscular fue elegida por el 13,7% de los encuestados. El personal que contestó correctamente a la dosis y vía de administración corresponde al 21%. Como parte del tratamiento, menos de la mitad le dio importancia a la administración de Oxígeno (48,27%); finalmente, un 72% no dieron las recomendaciones necesarias para el correcto seguimiento.

Conclusión: Aunque la muestra y la distribución geográfica de los encuestados no fue uniforme, se mostraron concordancias en cuanto a signos y síntomas, sin embargo las diferencias en cuanto a manejo fueron





DEPARTAMENTO DE MEDICINA

muy significativas, lo cual evidencia las falencias en el conocimiento de las guías de práctica clínica de anafilaxia por parte de los médicos encuestados.

Palabras clave: Anafilaxia, Adrenalina, WAO, práctica médica, urgencia

